

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

# Atorados por robo de autopartes

**ALFREDO SOSA**

Dos sujetos fueron detenidos por efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana por su presunta participación en el delito de robo de autopartes, además de que les decomisaron droga y un auto. La captura se dio en calles de la colonia Tres Estrellas, alcaldía Gustavo A. Madero.

Las investigaciones por el presunto robo de autopartes ocurrido el pasado 11 de febrero, en calles de la colonia Lindavista, los efectivos policiales, en coordinación con personal del Centro de Comando y Control (C2) Norte, iniciaron el análisis de las cámaras de videovigilancia ubicadas en la zona, derivado de lo anterior, obtuvieron las placas de circulación, por lo que reforzaron la seguridad en el área.

En uno de los patrullajes de seguridad, los oficiales de la PBI en coordinación con personal de la Policía Metropolitana observaron en la esquina de las calles Espinela y Tesoro, de la colonia Tres Estrellas, a dos sujetos que viajaban en un vehículo color gris con las mismas placas de circulación reportadas por el personal del C2 Norte, quienes intercambiaban pequeños envoltorios por dinero.





# VAPOR DE MOTA

EN UN CATEO EN BODEGA DE TEPITO ASEGURAN 900 WAX VAPEADORES CON CANNABIS, 2,100 CAJAS CON MEDICAMENTOS CONTROLADOS, MIL 200 PARES DE TENIS Y MILLÓN Y MEDIO DE CIGARRILLOS

Pág. 17



DESPLIEGUE DE FGR, MARINA, DEFENSA, GN, SSPC Y SSC

## Golpe al contrabando en el barrio bravo de Tepito

Decomisan en cateo a bodega 1.5 millones de cigarrillos, vapeadores con presunta marihuana, zapatos tenis y medicamentos controlados

NOEL F. ALVARADO

Importante golpe a la venta de medicamentos controlados y mercancía de contrabando asestó la policía de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México al realizar un operativo y cateo

en una bodega en el barrio bravo de Tepito, colonia Morelos, donde aseguraron vapeadores con marihuana, zapatos tenis, cigarros y medicamentos controlados.

El despliegue fue encabezado por la Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEM-

DO), con apoyo de la Secretaría de Marina (Semar), la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), la Guardia Nacional (GN), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

El cateo, resultado de una investiga-



ción derivada de múltiples denuncias ciudadanas, se llevó a cabo en una bodega ubicada en la calle Manuel Doblado, en el conocido barrio bravo de Tepito, en la colonia Morelos.

Se aseguraron aproximadamente 1.5 millones de cigarrillos de diversas marcas, cerca de mil 200 pares de tenis, alrededor de dos mil 100 cajas de medicamentos controlados, así como 900 vapeadores con posible presencia de cannabis y un arma de fuego corta.

Las denuncias señalaban que el inmueble era utilizado para el almacenamiento y distribución de productos ilegales. A raíz de estos reportes, las autoridades realizaron labores de vigilancia fija y móvil, así como análisis de imágenes obtenidas de las cámaras del C5 y el C2.

Con los datos de prueba recabados, el Ministerio Público presentó la solicitud de intervención a un Juez de Control, quien otorgó la orden de cateo. El operativo se realizó con estricto apego a los protocolos de seguridad, sin uso de violencia y con pleno respeto a los derechos humanos.

El inmueble quedó asegurado y sellado, bajo resguardo de las autoridades, mientras que la mercancía y el arma confiscados fueron puestos a disposición del Ministerio Público, que continuará con las investigaciones pertinentes.

Las instituciones participantes reafirmaron su compromiso de trabajar de manera coordinada para combatir el crimen organizado, retirando de circulación drogas, armas y productos ilegales que puedan representar una amenaza para la seguridad de la ciudadanía.

**El inmueble**  
quedó asegurado y  
sellado, bajo  
resguardo de las  
autoridades, mientras  
que la mercancía y el  
arma confiscados  
fueron puestos a  
disposición del MP,  
que continuará con  
las investigaciones



FOTOS: CORTESIA SEMAR



**Operativo y cateo en una bodega**



**El cateo, resultado de una investigación derivada de múltiples denuncias ciudadanas, se llevó a cabo en una bodega ubicada en la calle Manuel Doblado**



■ A los sospechosos les decomisaron lana y tarjetas bancarias.



## EN...CAJOSOS

ROBERTO GARCÍA

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Dos sujetos, de 27 y 32 años, quienes intentaron colocar una trampa en un cajero automático, fueron detenidos.

Agentes de la SSC realizaban patrullajes por la Colonia Hipódromo Condesa, Alcaldía Cuauhtémoc, cuando fueron alertados de dos individuos que manipulaban una máquina en una sucursal bancaria, ubicada en Avenida Tamaulipas.

Les decomisaron una tapa falsa de acero, cuatro tarjetas de diferentes bancos, identificaciones, dos celulares y dinero en efectivo.

# Colocaban trampas en cajeros automáticos

ALFREDO SOSA

Dos sujetos quienes presuntamente colocaban trampas en cajeros automáticos para retener dinero fueron detenidos por efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en calles de la alcaldía Cuauhtémoc.

La captura se dio cuando los efectivos policiales realizaban labores de seguridad en las inmediaciones de una sucursal bancaria ubicada en la avenida Tamaulipas, de la colonia Hipódromo Condesa, cuando fueron informados que en el área de cajeros se encontraban dos sujetos que manipulaban la máquina despachadora.

Al llegar, observaron a dichos sujetos quienes tomaron una actitud evasiva e intentaron alejarse del lugar, sin embargo, en una rápida acción les dieron alcance y de acuerdo con los protocolos de actuación policial, les realizaron una revisión de seguridad, tras la cual les hallaron una tapa falsa de acero, cuatro tarjetas de diferentes bancos, identificaciones, dos celulares y dinero en efectivo.

CORTESÍA: SSC CDMX



**Policías de** la SSC lograron la detención de dos presuntos delincuentes



## AL CORRALÓN, 22 MOTOS

ANDREA AHEDO

Un total de 22 motocicletas fueron trasladadas a un depósito vehicular durante un operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Además, los agentes infraccionaron a 30 conductores por no respetar el Reglamento de Tránsito y efectuaron 33 amonestaciones verbales.

Todo esto como parte del programa Salvando Vidas, que lleva a cabo la SSC para prevenir accidentes.

En esta ocasión el despliegue se realizó en el cruce de las Avenidas Montevideo e Instituto Politécnico Nacional, en GAM.



Comunicación SSC

@ReformaJusticia seguridad@reforma.com

# SEGURIDAD

SÁBADO 22 / FEB. / 2025 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Raúl Narváez

## Detienen a hombre con droga en la Ceda

Lo ubican en un pasillo del área de elotes, en posesión de 19 envoltorios de cocaína

**JUAN CARLOS WILLIAMS**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México informó que efectivos policiales detuvieron a un hombre de 27 años en posesión de varias dosis de posible narcótico en la Central de Abasto (CEDA), ubicada en la alcaldía Iztapalapa.

A través de un comunicado, la SSC detalló que los policías realizaban rondines de seguridad y vigilancia en el interior de la CEDA cuando observaron sobre el pasillo 3 de la Nave 3, en el área de elotes, a dos personas en actitud inusual manipulando bolsitas similares a las usadas para distribuir droga.

Al acercarse, los hombres agredieron verbalmente a los oficiales y uno de ellos se apoderó del radio transmisor de un oficial y se lo entregó al otro sujeto, quien emprendió la huida.

En una rápida acción, los policías detuvieron al hombre y le aseguraron 19 envoltorios amarillos con una sustancia sólida parecida a la cocaína en piedra y ocho bolsitas de plástico transparente que aparentemente contenían la sustancia conocida como crystal.

El detenido fue presentado ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica, y la droga quedó en resguardo de las autoridades. ●



El sujeto fue detenido por elementos de la SSC.

# Detienen a 2 menores por extorsionar a mujer

ROBERTO GARCÍA

Dos menores de edad fueron detenidos por las autoridades por extorsionar a una comerciante en Gustavo A. Madero.

Luego de que ambos realizaran amenazas a la mujer, de 50 años, sobre no atentar contra su integridad física a cambio de dinero, ella solicitó apoyo a policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

La afectada relató que mientras atendía su local de comida y snacks, ubicado en la Colonia Faja de Oro, los presuntos extorsionadores la amagaron con un cuchillo en el cuello y la agredieron verbalmente, exigiéndole una cantidad de dinero.

“Al no tener el dinero solicitado, solo entregó una parte, por lo que los jóvenes la amenazaron y dijeron que regresarían más tarde por el faltante, y se dieron a la fuga a bordo de una motoneta color azul”, detalló la SSC, en una tarjeta informativa.

La comerciante dio la descripción de sus agresores y mencionó que viajaban en la motoneta azul.

## **Policía capitalina**

**/// Al no tener el dinero solicitado, los jóvenes la amenazaron y dijeron que regresarían más tarde por el faltante, y se dieron a la fuga a bordo de una motoneta color azul”.**

Al ubicarlos, los agentes iniciaron la persecución y los detuvieron en la Avenida Henry Ford.

Tras la revisión, les encontraron mil pesos que le habían quitado a la comerciante, quien además aseguró que presentaría una denuncia formal.

Los sujetos, quienes dijeron tener 16 y 17 años de edad, fueron presentados ante el Ministerio Público.

La motoneta, sin placas, también fue asegurada por las autoridades.

## CHAMACOS 'COBRONES'

ROBERTO GARCÍA

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Dos menores de edad fueron detenidos por las autoridades por extorsionar a una comerciante en Gustavo A. Madero.

Luego de que ambos realizaran amenazas a la mujer, de 50 años, sobre no atentar contra su integridad física a cambio de dinero, ella solicitó apoyo a policías capitalinos.

La afectada relató que mientras atendía su local de comida y snacks, ubicado en la Colonia Faja de Oro, la amagaron con un cuchillo en el cuello y la agredieron verbalmente, exigiéndole una cantidad de dinero.

"Al no tener el dinero solicitado, solo entregó una parte, por lo que los jóvenes la amenazaron y dijeron que regresarían más tarde por el faltante, y se dieron a la fu-



■ A los detenidos les incautaron mil varos y una motoneta.



Especial

ga a bordo de una motoneta color azul", detalló la SSC.

La comerciante dio la descripción de sus agresores.

Al ubicarlos, los agentes iniciaron la persecución y los detuvieron en la Avenida Henry Ford.

Tras la revisión, les encontraron mil pesos que le habían quitado a la mujer.

Los sujetos, quienes dijeron tener 16 y 17 años de edad, fueron presentados ante el Ministerio Público.

## BALEAN A COMERCIANTE COLOMBIANO



Un comerciante de nacionalidad colombiana resultó herido por disparos de arma de fuego, durante una riña en la esquina de Monte de Piedad y Tacuba, en el Centro Histórico. El agresor fue detenido.

## CAPTURAN A ASALTANTE



▲ Un hombre fue detenido tras accionar un arma de fuego en contra de un comerciante colombiano de 28 años, a quien hirió en la pierna derecha. Según los primeros reportes, el incidente sucedió entre Correo Mayor y Academia, en la colonia Centro. El agresor fue detenido en la calle Moneda, y tras una revisión le aseguraron 30 bolsitas con aparente marihuana y un teléfono celular. *Foto La Jornada*

## Comerciante 'paisa' es baleado en el zócalo

El hombre de origen colombiano recibió un disparo en la pierna derecha

**JUAN CARLOS WILLIAMS**

Un comerciante ambulante de nacionalidad colombiana resultó herido por disparo de arma de fuego en el Zócalo de la Ciudad de México.

De acuerdo a los primeros reportes policíacos, un hombre originario de Colombia resultó herido por un disparo de arma de fuego en la pierna derecha, después de que un hombre accionó el arma de fuego contra la víctima.

Según testigos, el incidente ocurrió en la Calle Correo Mayor y Academia, sin embargo, aún herida, la víctima logró avanzar hasta la esquina de la Calle Monte de Piedad y Calle Guatemala, en la Colonia Centro, justo a espaldas de la Catedral Metropolitana, donde pidió ayuda de los transeúntes.

El lesionado, identificado como Joel de 28 años, recibió atención médica en el lugar por paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas después de que elementos de la Policía Auxiliar que acudieron a atender la emergencia solicitaron el apoyo.

Al parecer se trató de un caso de extorsión.



ESP/CALES

¡CÍNICOTE!

## Extorsionaba afuera de la Fiscalía capitalina

GUILLERMO CORTÉS

GRUPO CANTÓN

### CIUDAD DE MÉXICO.-

Benjamín "N", quien se hacía pasar por agente de la Fiscalía General de la República (FGR), fue detenido por fraude y extorsión debido a que prometía plazas en la Policía de Investigación (PDI) de la FGJ capitalina a cambio de 5 mil pesos.

El sujeto fue asegurado luego que, tras recibir el dinero, amenazaba a sus víctimas para que entregaran más, dándole espacio a su detención que ocurrió luego de que una joven de 20 años lo denunciara.

El supuesto agente la contactó por Tik Tok y le pidió acudir a las oficinas de la FGJCDMX, donde le exigió el pago de los 5 mil pesos, además de amenazarla con atacar contra su vida si no entregaba más dinero.

Después de la denuncia, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) localizó al hombre en la alcaldía Cuauhtémoc y, durante su detención, le hallaron 5 mil pesos, una placa de la FGR y dos celulares con información relevante para la investigación.

El bueno para nada de Benjamín "N" utilizaba su cuenta de Tik Tok para atraer a jóvenes interesados en ingresar a la PDI. En su perfil, publicaba videos de supuestas convocatorias y de su participación en operativos falsos para dar credibilidad a sus promesas.

**FRAUDE**

Las autoridades investigan si hay más víctimas y piden a quienes hayan sido afectados que se acerquen a denunciar



Acababa de cobrar este varo



# Ofrecía plazas falsas de la PDI CdMx en TikTok

**ES PRESUNTO AGENTE DE LA FGR**

**Exigía 5 mil pesos en efectivo; también amedrentó a quienes se negaban a realizar el pago y amenazó con agredir a familiares**

REDACCIÓN / LA PRENSA

**P**olicías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a un presunto agente de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República (FGR) por extorsión y fraude contra aspirantes de la Policía de Investigación (PDI).

Se trata de Benjamin "N", quien presuntamente forma parte de un grupo de

extorsionadores y defraudadores contra personas que buscan pertenecer a la PDI. El presunto elemento, con número de placa asignada, ofrecía plazas en la institución a cambio de pagos en efectivo por cinco mil pesos.

El presunto exagente también amedrentó a quienes se negaban a realizar el pago y amenazó con agredir a familiares de los interesados en ingresar a la institución. Tal fue el caso de una mujer de 20 años de edad, a quien Benjamín "N" ofreció una plaza a través de un enlace de TikTok, donde se informaba del reclutamiento de personal para la FGJ.

Dentro de las investigaciones, el presunto agente citó a la mujer el 20 de febrero, a las 13:00 Hrs., en la FGJ de la Ciudad de México, ubicada en calle General

Gabriel Hernández, de la colonia Doctores, en la alcaldía Cuauhtémoc. Ahí le exigió cinco mil pesos y la amenazó con hacerle daño a ella y sus familiares, pues conocía sus domicilios, debido a la documentación oficial que entregó la aspirante al agente extorsionador, por lo que la mujer accedió al ver amenazada su seguridad y la de sus seres queridos.

Luego de recibir el dine-

ro, el policía, de 30 años de edad, fue detenido en calles de la alcaldía Cuauhtémoc en posesión de los cinco mil pesos, con

dos teléfonos y con una credencial que supuestamente acreditaba su pertenencia a la FGR. El agente, junto con lo asegurado, fue trasladado al Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación de Asuntos Relevantes, donde se le investiga por el delito de extorsión y fraude contra varias víctimas.

---

**El presunto**  
extorsionador, de 30  
años de edad, fue  
detenido en calles  
de la alcaldía  
Cuauhtémoc



CORTESÍA: SSC CDMX



**Benjamín "N"** fue trasladado al MP de la Fiscalía de Investigación de Asuntos Relevantes por presuntos fraude y extorsión





## Vendía plazas de policía y luego los extorsionaba

**KEVIN RUIZ**

Agentes de Inteligencia policial de la SSC detuvieron a Benjamín T, quien formaba parte de un grupo de extorsionadores y defraudadores en contra de personas jóvenes que buscaban pertenecer a la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia (FGJ).

El sujeto les exigía pagos de dinero en efectivo a cambio de otorgarles

una plaza de Policía de Investigación y después los extorsionaba. Sin embargo, las víctimas comenzaron a denunciarlo vía redes sociales a través de TikTok.

La detención la lograron los agentes luego de que una mujer identificada como Diana, denunciara que el pasado martes 18 de febrero, entabló comunicación con Benjamín T por medio de un link en la citada red social de videos.

Él le ofreció una plaza de Policía de Investigación y citó a la víctima este jueves a las 13:00 horas en la misma Fiscalía de la Ciudad de México.

Ahí le pidió 5 mil pesos y señaló que si no entregaba el dinero, iba a atentar en contra de ella o a sus familiares, ya que tenía su documentación para encontrarla.

Además el sujeto se acreditaba como supuesto agente de investigación con identificaciones falsas.

### EL DATO

#### FALSO

A Benjamín también le hallaron un troquel de la Fiscalía General de la República, que lo acreditaba como supuesto agente de la Fiscalía.

# Pumas-América, “una pelea de perros” que se enseña desde fuerzas básicas

## CONTINUIDAD DE GUSTAVO LEMA, BAJO PRESIÓN

Ganar el partido no salva el torneo, reconoce Bennevendo/ Malagón llama a dejar de lado la violencia y disfrutar el partido en familia

### ALBERTO ACEVES

En Pumas el clásico contra el América es un asunto de formación. Los jugadores lo saben desde que comienzan su carrera en equipos de fuerzas básicas, donde la advertencia de experimentados entrenadores es que se puede perder cualquier partido, menos ése. El capitán Pablo Bennevendo utiliza ese viejo concepto para definir lo que implica la visita del actual tricampeón al estadio Olímpico Universitario. “Ganar no salva el torneo, pero sirve para demostrar que estamos a muerte con el cuerpo técnico”, afirma en conferencia de prensa mientras la presión sobre el argentino Gustavo Lema al frente del plantel ha llegado a un punto crítico por la irregularidad de resultados.

En dos de los últimos tres partidos contra las Águilas, los de la UNAM sumaron victorias. Ganaron en su visita al estadio Azteca (0-1), en septiembre, y un año antes repitieron el desenlace en Ciudad Universitaria (2-1). “Desde chicos nos enseñan en Pumas que si hay un partido que no puedes perder es contra el América”, reafirma el lateral derecho. “Sabemos lo que se juega. Es una semana que se vive diferente, tiene un toque especial. No sé si nos lleguemos a quitar esa etiqueta de no ser favoritos por el momento que vive nuestro rival, pero la única forma de revertirlo es siendo intensos, aguerridos. Así se le puede ganar”.

Lema, antes auxiliar técnico de Antonio Mohamed, consiguió ca-

si la mitad de los puntos en juego desde hace siete fechas. El mayor punto de desencuentro con su afición tiene que ver con las formas. Miles de personas reclaman que los felinos regresen al estilo característico de la garra y el ataque, algo que rompa con la monotonía de algunos encuentros. Según fuentes consultadas en el club, la directiva no descarta un plan emergente en caso de que la situación se vuelva insostenible. Hugo Sánchez, Mario Carrillo, Antonio Torres Servín y David Patiño corrieron en diferentes épocas la misma suerte: después de perder el clásico, abandonaron el cargo anticipadamente.

### Presión no, motivación sí

“En estos partidos no importa en qué lugar estás en la tabla, son diferentes a cualquiera de la fase regular”, expone Bennevendo, jugador de 25 años formado en la filial de Pumas Tabasco y con apenas tres temporadas en el máximo circuito. “Nos ha costado identificarnos con la afición en este torneo, pero, más que sentir presión, estamos motivados. Es un reto dar ese golpe de autoridad. La afición nos exige, somos conscientes de los errores que hemos cometido, pero estamos a muerte con el proyecto”.

En las Águilas, el portero Luis Ángel Malagón tiene su propia definición del clásico capitalino. “Dicen en el barrio que parece una pelea de perros, a matar o morir, porque estamos en la capital”, señala sobre el color, las provocaciones

y burlas que suele provocar en las gradas una rivalidad de este tipo. “Ojalá que haya un buen espectáculo para el aficionado que busca una alegría, uno trabaja para eso. Debemos dejar de lado la violencia, hay niños y mujeres en el estadio. A veces uno cree que no pasa nada, pero es importante dejar de lado los actos que manchan nuestro fútbol”.

Los únicos dos rivales a los que el actual tricampeón no pudo vencer en este torneo fueron Necaxa (perdió 3-2) y León (empató 1-1).

El resto, a pesar del poco tiempo de pretemporada, sólo sirvió de trampolín para lograr mantenerse en los tres primeros lugares con la mayoría de los puntos posibles (17 de 23). “Tenemos a Cruz Azul en la ciudad, pero este es un partido más intenso. Las estadísticas pasan a segundo plano. Últimamente no nos ha ido bien contra ellos, pero tenemos el deseo de ganarlo”.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México implementará un operativo con tres

mil 165 policías, apoyados con 166 patrullas y un helicóptero del agrupamiento Cóndores, los cuales serán los encargados de “resguardar la seguridad y salvaguardar la integridad física de los asistentes” al recinto, informó ayer en un comunicado.





▲ El canterano auriazul Pablo Benvenuto sabe que si hay un partido que no se puede perder es contra los de Coapa.  
Foto Pumas Mx



## Casi 2,500 efectivos cuidarán del estadio Olímpico de CU

### RESGUARDADO

El operativo de seguridad para el Pumas contra América está listo. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX dispondrá de 2 mil 450 elementos, los cuales estarán divididos entre policía de tránsito, montada, metropolitana, policía auxiliar y sectoriales, los cuales estarán apoyados por los elementos de seguridad privada. El operativo de seguridad comenzará tres horas antes del partido, o sea a las 18:00 horas de este sábado. / KARLA UZETA



## OPERATIVO EN XOCHIMILCO

# Recuperan hectáreas ocupadas ilegalmente

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** En una acción rápida para recuperar 26 hectáreas de suelo de conservación que habían sido ocupadas ilegalmente con 64 construcciones provisionales, la Alcaldía Xochimilco, en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA) y otras instituciones de seguridad y derechos humanos, realizó un operativo en la zona cerril de Santa María Nativitas y Santa Cruz Acalpixca.

A través de un comunicado, la dependencia capitalina detalló que se implementaron medidas para prevenir nuevas invasiones en 31 hectáreas aledañas, protegiendo así un total de 57 hectáreas de suelo de conservación. La SEDEMA informó que, como parte del operativo, se removieron 240 metros cúbicos de residuos sólidos provenientes de la industria de la construcción generados por las estructuras retiradas.

Agregó que en estas acciones participaron diversas dependencias, entre ellas la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE), la Secretaría de Gobierno (SECGOB), la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) y la Fiscalía General de Justicia (FGJ), asegurando la correcta ejecución del operativo y la seguridad de los involucrados.

“Para garantizar un procedimiento digno, pacífico y ordenado, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) supervisó el operativo.

La Brigada de Vigilancia Animal (BVA) resguardó a los animales de compañía, mientras que el Instituto de Vivienda (INVI) realizó un censo de las personas asentadas.

### BUSCAN



· Estas acciones buscan proteger el suelo de conservación y su “bosque de agua”, una reserva ecológica que representa el 59% del territorio de la Ciudad de México

### ACCIÓN



· En estas acciones participaron diversas dependencias, entre ellas la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE), entre otras



· Fueron 57 de suelo de conservación



## Detienen por extorsión a funcionario de la Ciudad Deportiva

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El Comité por la Defensa y Recuperación de la Ciudad Deportiva Magdalena Mixiuhca informó que ayer en la madrugada fue detenido en flagrancia por el delito de extorsión el jefe de la Unidad Departamental de Control de Accesos, adscrito a la dirección del centro, que depende directamente de la oficina de la alcaldía.

El gobierno de la demarcación confirmó por la tarde la detención del funcionario y anunció su destitución, e informó que se decidió

además separar del cargo al director de la Ciudad Deportiva, Alejandro Vera Isoba, en tanto se realizan las investigaciones.

Integrantes del colectivo informaron que Martínez exigió el pago de 10 mil pesos a comerciantes que ocupan la explanada del centro deportivo, a los que convocó en uno de los accesos para que le entregaran el dinero a fin de permitirles que se instalaran, pero los vendedores denunciaron el hecho a policías de la Unidad de Protección Metropolitana Oriente, comisionados a la seguridad de la zona con motivo del concierto

de la banda Twenty One Pilots en el estadio GNP.

Refirieron que el ahora ex funcionario —quien anteriormente estuvo a cargo de la Unidad de Prevención y Centro de Monitoreo de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Prevención del Delito, con Vera Isoba al frente del área— no sólo extorsionó a los comerciantes, sino que los amenazó al advertirles que pertenecía a un grupo del crimen organizado y “los iba a levantar si no pagaban”.

La detención se realizó durante la madrugada de ayer en el sitio donde los convocó para que le entregaran

el dinero solicitado, la puerta 6 de la Ciudad Deportiva, una vez que había recibido dicho pago en 20 billetes de 500 pesos, los trasladaron a la Fiscalía de Investigación Territorial Iztacalco III.

### Insta alcaldía a denunciar

En un comunicado, la alcaldía señaló que se mantendrá atenta a la investigación e instó a comerciantes y a la ciudadanía en general a denunciar cualquier acto de corrupción para no permitir que “malos servidores públicos sigan afectando dolosamente a la comunidad”.

En tanto, el Comité por la Defensa y Recuperación de la Ciudad Deportiva, formado por usuarios de ese espacio, realizó ayer por la tarde una movilización de la puerta 14 a la explanada de la alcaldía Iztacalco para exigir la restitución de la declaratoria de área natural protegida en su modalidad de bosque urbano, el respeto de los espacios deportivos ante la expansión de áreas para la celebración de espectáculos y la rehabilitación de sus áreas verdes.

Los manifestantes marcharon por Vainilla y Sur 187 sobre la baqueta, sin afectar la circulación vial.

# Destituyen 7 mil 843 policías en el periodo 2018-2025

El año 2022 fue cuando **más bajas** registró la corporación con **2 mil 432 elementos**, señala la SSC

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

De 2018 a lo que va de 2025, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) a través del Consejo de Honor y Justicia, ha destituido de la corporación a 7 mil 843 policías.

Cifras remitidas vía transparencia a EL UNIVERSAL, refieren este número de elementos que ya no forman parte de la corporación al haber incumplido con sus funciones de acuerdo al artículo 108 de la Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

En el año 2022 fue cuando más destituciones hubo, con 2 mil 432 policías hombres y mujeres que dejaron de pertenecer a la SSC por alguna falta grave.

**777**

**UNIFORMADOS**  
fueron destituidos en 2024 de la SSC.

**110**

**POLICÍAS**  
se han dado de baja de la SSC en lo que va de 2025.

Le sigue 2023 con mil 985 destituciones y 2021, con mil 631, según la información remitida por la autoridad.

En 2024, el Consejo de Honor y Justicia de la SSC destituyó a 777 uniformados y en lo que va de este 2025, van 110.

El año 2018 sumó 467, 2019 con 538 y 2020 con 633.

Sin embargo, la SSC no dio detalles sobre los motivos de estas destituciones bajo el argumento que la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información los faculta a no hacer documentos ad hoc para dar contestación a las peticiones.

La dependencia refirió que existen dos tipos de sanciones: una suspensión "temporal de carácter correctivo" y las destituciones.

De acuerdo con el artículo 108 de la Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, la destitución "es la remoción del integrante por incurrir en responsabilidad en el desempeño de sus funciones o en faltas graves por incumplimiento de sus obligaciones".

Los elementos de la policía podrán ser destituidos por ausentarse al servicio durante tres días consecutivos o cinco días naturales, sin ningún permiso o causa justificada; abstenerse a tomar cursos de capacitación, procesos de evaluación de Control de Confianza, y evaluación de desempeño.

El catálogo de faltas graves por los cuales se destituirá a un elemento consta de 31 puntos.

## Suspensiones

Por suspensión, la SSC registra 178 uniformados a los que se les aplicó esta sanción correctiva, pero de igual forma, no refirieron los motivos que los llevaron a esta determinación.

La corporación refiere que en 2019 hubo 11 elementos suspendidos; en 2020, 34 y en 2021, 30. También, 2022 registró tres; 2023, 58, y 2024, con 42. En lo que va de 2025, no se reportan elementos suspendidos de sus funciones.

Se refiere que el Consejo de Honor y Justicia determina la suspensión como preventivo, según el artículo 107 de la misma ley de la SSC.

Esta determinación, precisa el artículo, procederá contra "el integrante que en forma reiterada o particularmente ha incurrido en faltas cuya naturaleza no amerita destitución".

En enero de 2024 este diario dio a conocer que tan solo de 2018 a 2023, sumaban 7 mil 419 destituciones, lo que se muestra un ligero aumento de 2018 a lo que va de 2025. ●

# Golpea a un policía por multa de parquímetro

**ALFREDO SOSA**

Un sujeto agredió a un policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, al negarse a pagar una multa por no pagar su boleto de parquímetro.

Los oficiales de la SSC adscritos al área de Tránsito realizaban recorridos viales en el área de parquímetros en las calles Río Lerma y Río Sena, de la colonia Cuauhtémoc, observaron un vehículo de color blanco, el cual no contaba con su ticket correspondiente, por lo que realizaron la infracción correspondiente.

En el momento en que le colocaban el candado inmovilizador, llegó el conductor, se acercó a su automóvil y comenzó a agredir física y verbalmente a uno de los uniformados y le causó daños a sus lentes, por ello decidió actuar legalmente en contra del probable agresor.

Rápidamente, los efectivos de la PBI detuvieron al automovilista de 51 años, lo enteraron de sus derechos constitucionales y lo trasladaron ante el agente del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica.

CORTESÍA: SSC CDMX



**Agredió a un policía en calles de la alcaldía Cuauhtémoc**



# Firman ÁO y C5 convenio de colaboración

La alcaldía ha registrado una disminución del 81 por ciento en lesiones por arma de fuego y 66.7 por ciento menos en robo con violencia a casa habitación

## Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

Para reducir los tiempos de respuesta y eficientar la atención a las y los vecinos, la alcaldía Álvaro Obregón firmó un convenio de colaboración con el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5).

Para el alcalde, Javier López Casarín, con el acto se formaliza una colaboración estrecha que se ha realizado desde el inicio de la presente administración, y que permitirá consolidar el Sistema de Seguridad Integral 360.

“El nuevo modelo que estamos implementando contempla la prevención y el combate a las causas de la violencia, pues si bien la ley indica que nuestro ámbito de acción es la prevención, eso no nos limita para contribuir en esfuerzos coordinados con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el C5 de la Ciudad de México.

“Hace algunos meses presentamos nuestro Sistema Integral de Seguridad 360. Los datos para nosotros son fundamentales, pues se trata de información valiosa para atender las causas e ir midiendo los avances de las acciones que llevamos a cabo”, dijo Casarín.

El Coordinador General del C5, Salvador Guerrero Chiprés, destacó los avances en materia de seguridad que ha realizado la alcaldía.

“Vemos una disminución del 81 por ciento en lesiones por arma de fuego, y 66.7 por ciento menos de robo a casa habitación con violencia. Sin duda hay retos en los que se debe trabajar, pero hay indicadores de que Álvaro Obregón

está haciendo un esfuerzo importante por la seguridad de sus ciudadanos”, comentó.

Guerrero Chiprés agregó que el C5 amplía constantemente sus responsabilidades y no está centrada únicamente en la videovigilancia.







**CONGESTIONA CALLES Y AVENIDAS**

# Rebasa a Cuajimalpa el paso de peregrinos

EL GOBIERNO DE CARLOS ORVAÑANOS NO PUDO MITIGAR LOS NUDOS DE TRÁNSITO A PESAR DE LA EXISTENCIA DE PROGRAMAS PARA AGILIZAR LA MOVILIDAD

**OMAR MONTALVO**  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Como cada año, arribaron miles de peregrinos a la alcaldía Cuajimalpa de Morelos, ahora gobernada por Carlos Orvañanos, pero esta demarcación se vio rebasada para mitigar el congestionamiento en las calles, a pesar de que el edil panista desde que entró en funciones, ha puesto en marcha más de un programa para mejorar la vialidad.

Durante el pasado mes de diciembre la actual administración de Cuajimalpa implementó el programa Apoyo Vial con elementos policíacos, cuyo principal objetivo era el de ordenar el tránsito para reducir accidentes, proteger a los peatones y ciclistas, además de mitigar los congestionamientos permanentes que hay en la alcaldía. Cada año los religiosos que transitan desde la Diócesis de Toluca rumbo a la Basílica de Guadalupe llegan a la explanada de la alcaldía para descansar.

La administración de Orvañanos Rea únicamente dio la bienvenida a los peregrinos, de quienes se estimó la llegada de hasta 40 mil religiosos. Esta cifra colapsó el tránsito desde las vialidades que conectan con la autopista México-Toluca, así como las aveni-

das Veracruz, 16 de septiembre y Juárez que sirven de acceso al centro de Cuajimalpa sobre estas vialidades, la población también han presentado constantes quejas por la presencia de puestos y vehículos mal estacionados que dificultan la movilidad.

Por este problema adicional en el que se ven obstruidas las vialidades y el paso peatonal, a finales de enero, la alcaldía Cuajimalpa retomó los dos programas Recuperación de Espacios Públicos y Salvando Vidas, también con la participación de elementos policíacos para recuperar el espacio público.

Pero durante el paso de los peregrinos, también estuvieron ausentes las autoridades de la alcaldía, ya que sólo duraron una semana estrategias de ordenamiento.

**PERSONAS**

● Se estimó la llegada de 40 mil religiosos a la demarcación





Vecinos han presentado quejas por puestos y vehículos mal estacionados



FALLECIERON ENTRE 35 Y 40 PERSONAS

## El 2024, año negro para ciclistas CDMX 12



FALLECIERON ENTRE 35 Y 40 PERSONAS MIENTRAS USABAN LA BICICLETA

# 2024, AÑO NEGRO PARA CICLISTAS EN LA CDMX

## Llama a implementar la Ley General de Seguridad Vial para proteger a los usuarios de este vehículo de transporte

JUAN R. HERNÁNDEZ  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** El 2024 ha sido uno de los años más letales para los ciclistas en la Ciudad de México, con un estimado de entre 35 y 40 personas fallecidas mientras usaban la bicicleta, señaló Patricia Urriza, secretaria de la Comisión de Movilidad del Congreso capitalino.

La legisladora señaló que, de acuerdo con datos de la Secretaría de Movilidad, han muerto 222 personas en hechos de vialidad, cifra que incluye a motociclistas y peatones atropellados. Enfatizó que estas estadísticas no reflejan la cantidad de ciclistas atropellados que sobreviven.

En entrevista con Diario Basta, la diputada de Movimiento Ciudadano subrayó la urgencia de armonizar la Ley General de Seguridad Vial en la Ciudad de México y urgir a los diputados de la mayoría a atender esta problemática. "Diariamente están muriendo personas o resultan atropelladas debido a la falta de armonización de esta ley", advirtió.

Como ciclista cotidiana, Urriza señaló que esta actividad representa un alto riesgo cuando no existen lineamientos suficientes para la protección de los usuarios.

Desde el Congreso local, han impulsado la armonización de la Ley General de Seguridad Vial, aprobada hace más de un año a nivel federal, pero que sigue sin implementarse a nivel local. "La pirámide de movilidad prioriza a los peatones, luego a quienes usan vehículos no motorizados, seguido del transporte público y, finalmente, a los automóviles particulares. Sin embargo, el grupo mayoritario en el Congreso no ha permitido la armonización de esta ley", explicó la diputada.

Diferentes colectivos ciclistas han expresado su preocupación por la falta de medidas de protección y la omisión legislativa. En diciembre pasado, activistas llevaron un pastel al Congreso para marcar un año sin avances en la armonización de la ley. Grupos como "Bicitekas", "Salud Justa" y "La Alcaldía de la Bicicleta" han impulsado estos cambios nece-

sarios para mejorar la seguridad vial en la ciudad.

### CAPITAL



· Según la FGJ de la Ciudad de México, en 2024 se registraron 783 casos de atropellamientos

### HACER



· Enfatizó la diputada Patricia Urriza que es necesario establecer calles seguras para peatones, ciclistas y transporte público





Piden armonizar a Ley General de Seguridad Vial en la CDMX





## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC